
Protokoll der SER-Sitzung 30.09.2019 

 

Top 1 

Herr Fiedler begrüßt die neuen und alten Elternvertreter, Frau Neddermeyer und die 
Schülervertretung 

 

TOP 2 Regularien 

Es wurde fristgerecht eingeladen.  

 

TOP 3 Bericht der Schulleitung 

 StD Dr. Ingo Möller ist neuer stellvertretender Schulleiter der Cäcilienschule 
 Neue Aufgabenverteilung:  

Dr. Möller (Mr): StV, Finanzen 
Herr Reents (Re): Sek I, Ganztag 
Herr Spanehl (Sp): Koordination Jg. 11 (in Zusammenarbeit mit Sdt: SekII) 
Frau Goldbach (Gb): Mitarbeit im Vertretungsplan 
Frau Triebfürst (Tf): „Schüler helfen Schülern“ und „Schüler engagieren sich“ 

 Ausschreibung einer A15-Stelle „Koordination schulfachlicher Aufgaben“ (u.a. Erstellung des 
Vertretungsplans, MA bei der Erstellung der Unterrichtsverteilung und des Stundeplans) im 
Schulverwaltungsblatt, Besetzung zum Februar 2020 geplant 

 Zwei Neueinstellungen zum SJ 19/20: 
StR‘ Grüll (Re/De), StR‘ Weiland (Mu/Fr) 

 Ergänzungskurse für SuS der Q1 zur Kompensierung erhöhten Unterrichtsausfalls in Jg. 11 in 
den Fächern Bi, Ch, Ma, PoWi (geplanter Beginn nach den Herbstferien) 

 Nd wird im SJ 19/20 ian der Qualifizierungsmaßnahme für neu ernannte Schulleiter*innen 
teilnehmen, die aus insgesamt 7 Modulen im Umfang von insgesamt 28 Tagen besteht 

 Erfolgreiche SchiLf (schulinterne Lehrerfortbildung) zum Thema Schulentwicklung Anfang 
September in der Cäci, mit richtungsweisenden Ergebnissen u.a. zu den Themen: Prävention 
/ Gesundheit (auch Handynutzung), Vertretungskonzept, Fremdsprachenangebot, 
Digitalisierung, Berufsorientierung, Kommunikation, Öffentlichkeitsarbeit 
Weiterarbeit in Arbeitsgruppen, Implementierung ins Schulprogramm 

 Herzlichen Dank an die Anwesenden für ihr Engagement als Vertreter*innen der 
Klassenelternschaft, Motivation zur Bereitschaft, sich darüber hinaus auch in den schulischen 
Gremien (Fachkonferenzen, Gesamtkonferenz, Schulvorstand) zu engagieren und sich zur 
Wahl zu stellen 

Erläuterungen und Antworten auf Nachfragen 

 

TOP 4 

Förderverein 

Herr Neunzig hat sich entschuldigt. In seinem Auftrag berichtet Herr Fiedler, dass am 21.10.2019 
wieder die Aktion „1000 Äpfel“ stattfinden soll. 

Zudem weist der Vorstand darauf hin, dass am 21. November 2019 ist die nächste 
Mitgliederversammlung stattfindet.  Der stellvertretende Vorstandsvorsitzende muss gewählt 



werden, da der dieser wegen Krankheit vorzeitig ausscheiden muss. Alle Eltern der Schule können 
hierfür kandidieren. 

 

TOP 5 

Fahrtenkonzept 

Unsere Schule ist eine UNESCO-Projektschule.  Insofern hat die UNESCO-Runde besprochen, dass 
auch bei Klassenfahrten der UNESCO-Gedanke weitergeführt werden könnte (je näher desto besser, 
desto wenigen CO2). Es wird diese Frage auch an die Eltern gerichtet, wer trägt das mit? 

Nach Meinung der Eltern und Schüler seien die bisherigen Fahrten eher bescheiden gewesen. Es wird 
vorgeschlagen für Klassenfahrten das umweltfreundlichste Verkehrsmittel zu nutzen. 

Weitere Gesichtspunkte: 

- Die Unzuverlässigkeit der Deutschen Bahn. 

- Ein Elternvertreter merkt an bei der Wahl des Transportmittels auch die Co2-Produktion in g/Person 
zu berücksichtigen.  

- Ungünstig bezüglich der CO2 Produktion sind überwiegend Flugreisen. 

- Da nicht alle Schüler an den Austauschreisen teilnehmen können muss auch an die Gerechtigkeit 
gedacht werden. 

- Für jüngere Jahrgänge seien soziale Gesichtspunkte bspw. das Miteinander und die 
Klassengemeinschaft wichtiger als die Entfernung. 

- Die Reisezeit mit Zug oder Flugzeug sei häufig gleich 

- Die UNESCO-Projektgruppe wünscht sich ein Fahrtenkonzept 

Es wird dann unter allen anwesenden abgestimmt. 

Mit 2 Gegenstimmen, 1 Enthaltung sprechen sich die anwesenden Eltern für Studienfahrten ohne 
Flug aus. 

Gut wäre eine bessere Vermittlung des UNESCO-Gedankens in der gesamten Schule und nicht nur in 
der AG. 

Die Schülervertretung merkt an, dass die CO2 Produktion auf Schulreisen bisher kein Thema gewesen 
sei. 

Herr Röver merkt an, dass die erfolgte Abstimmung nur ein Stimmungsbild wiedergeben kann! 

Es wird dann nochmals die Wichtigkeit einer besseren Darstellung des UNESCO-Projektes in der 
Schule und auch in der Öffentlichkeit besprochen. 

In die Projekte der UNESCO-Projektgruppe sollen Lehrer, Schüler und Eltern mehr eingebunden 
werden (Multimediaprojekt, Muco-Ag) 

 

 

 



TOP 6 

Entlastung der Kassenwartin des Kontos des Schulelternrates der Cäcilienschule. 

Das Konto des Schulelternrates wurde von Frau Rüdebusch( Kl.6a) und Katrin Schellenberg(Kl.7m) 
geprüft. Der Kontostand zur Zeit der Kassenprüfung betrug 2.439,37 EUR. 

Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung; der SER-Vorstand wird von den Anwesenden einstimmig 
entlastet. 

Frau Kostka schlägt vor, wie in jedem Jahr 1.000 ,00 EUR an den Förderverein zu überweisen. Der 
Antrag wird einstimmig angenommen. 

Bezüglich des Kontostandes weist Frau Kostka darauf hin, dass die ISERV-Gebühren dramatisch 
ansteigen. Herr Fiedler weist darauf hin, dass nach seiner Kenntnis derzeit eine Alternative nicht 
besteht, da die zuständige KDO Oldenburg überfordert sei die Schule bzw. auch die Stadtverwaltung 
mit einem eigenen Programm auszustatten.  

Von 800 zahlungspflichtigen Eltern hätten nur 600 den Betrag u.a. für Kopiergeld und ISERV-
Gebühren bezahlt, obwohl vier Erinnerungsschreiben an die Zahlungssäumigen verschickt worden 
seien. 

Herr Röver stellt den Antrag trotz der Gegebenheiten auch die Schülervertretung zu bedenken und 
schlägt einen Betrag von 300,00 EUR vor. 

 Der Antrag wird mit einer Enthaltung von den Anwesenden angenommen. 

Die Anwesenden sind der Meinung, dass vier Mahnschreiben  für das „ Schulgeld“ deutlich zu viel 
seien obwohl der Text im laufenden Mahnverfahren verändert worden sei. 

Dennoch regt Herr Röver an den Text des Mahnbriefes neu zu überdenken. Er sieht die Zahlung als 
eine Pflicht an insbesondere i.S. der Solidargemeinschaft. 

 

TOP 7 

Wahlen 

Für zwei Jahre werden „en bloc“ einstimmig, soweit Mandate aus unterschiedlichen Gründen 
ausgelaufen sind, die Elternvertreter für die Gesamtkonferenz, Vorstand Schulelternrat, 
Schulvorstand gewählt. 

Fachkonferenzen, Stadtelternrat, Kassenwarte, Kassenprüfer, Mensaausschuss, Steuerungsgruppe 

Siehe angehängte Liste aller Wahlergebnisse. 

 

TOP 8 

Verschiedenes 

Verband der Elternräte der Gymnasien Niedersachsen 

Der alte Vorstand ist zurückgetreten. Es sind wegen einiger Verstöße u.a. bei den 
Mitgliederversammlungen gerichtliche Verfahren anhängig. Auf Grund dessen wird in der nächsten 



Mitgliederversammlung ein neuer Vorstand gewählt. Es wird daher beschlossen, dem Verband 
wieder beizutreten. 

Der Leserbrief des SER-Vorsitzenden Holger Fiedler ist online bei der NWZ nicht mehr lesbar. Es wird 
überlegt diesen evtl. rumzuschicken. 

Die Fachverteilung der Schule ist eine Entscheidung der Stadt 

Bei der nächsten SER-Sitzung soll die Verbesserung der Präsentation unserer Schule bei der 
Vorstellung der Gymnasien für die künftigen 5. Klässler erörtert werden. 

 

Termine 

- Nächster Termin Gesamtkonferenz → Montag 04.11.19 16:30 Uhr, Raum 39 

-Mitgliederversammlung Förderverein Dienstag 21.11.19 18:00 Caeciteria 

- Elternsprechtag der 5. Klassen → 29.11.19 ab 15:00 Uhr (Anmeldung erforderlich) 

- Nächste Sitzung des Schulvorstandes → Montag, den 02.12.19 18:30 Uhr 

Weitere Termine unter 

www.caeci.de oder https://www.caeci.de/?seite=termine 

Das Protokoll findet sich nach Freischaltung auch auf der öffentlichen Homepage der Schule unter 

www.caeci.de → Eltern“ → „Schulelternrat“ → „Protokolle und Schreiben der SER Sitzungen“ 

 

 

Oldenburg, den 26.11.2019 

Lothar Holger Fiedler  Annette Terwey 

1. Vorsitzender   Protokollführerin                                                                                 

 


